
Protokoll der Kreis-SV-Sitzung vom 29.11.2011

Anwesend: Carsten, Anna (Peter-Wust-Gymnasium), Thomas (BBS Bernkastel), Timo, Pascal 
(MLK Wolf), Helena, Maxi (RS WIL), Frederic, Omid (Nikolaus-von-Kues-Gymnasium 
Bernkastel-Kues), Sebastian (Gymnasium Traben-Trarbach), Duresa, Elvan (Clara-Viebig-RS+)
Ort: Cusanus-Gymnasium Wittlich
Beginn: 9:10 Uhr

Tagesordnung:

TOP 1 Begrüßung und Vorstellung
TOP 2 Landesebene (Berichte von der LSK, SKVoKo)
TOP 3 54. LandesschülerInnenkonferenz in Mainz
TOP 4 Austausch zwischen SVen – Was läuft an welcher Schule?
TOP 5 Projekte in diesem Schuljahr
TOP 6 Sonstiges

TOP 1 Begrüßung und Vorstellung

Carsten begrüßt die zwölf anwesenden Delegierten. Wir machen wie immer eine kleine 
Vorstellungsrunde, um uns kennenzulernen. Carsten weist auf das reichhaltige Frühstück hin, das 
von der Kreis-SV zur Verfügung gestellt wurde. Die Kreis-SV-Sitzung ist leider nicht 
beschlussfähig, alle Beschlüsse sind vorläufig. Wir besprechen und beschließen die Tagesordnung.

TOP 2 Landesebene (Berichte von der LSK, SKVoKo)

Sebastian berichtet von der 53. LandesschülerInnenkonferenz in Ingelheim. Es wurde ein neuer 
Landesvorstand, eine neue Bundesdelegation und ein neuer Landesausschuss gewählt. Weiterhin 
wurden verschiedene Anträge zu Religionsunterricht und Lehrbüchern sowie weiteren interessanten 
Themen verabschiedet. Bei Fragen zur LSK könnt ihr euch an sebastian.graeber[at]lsvrlp.de 
wenden.

Carsten erzählt vom letzten Treffen der Vorstände der Kreis- und Stadt-SVen in Ingelheim. Es gab 
Workshops, in denen die Vorstände viel über die Organisation in Kreis-SVen gelernt haben. 
Außerdem gab es eine längere

TOP 3 54. LandesschülerInnenkonferenz in Mainz

Wir stellen fest, dass mindestens zwei Delegierte an der LSK nicht teilnehmen können. Daher 
werden wir nun drei VertreterInnen wählen, die zur Not für die Delegierten einspringen werden.  
Es wird eine geheime Wahl durchgeführt.

Zur Wahl stellen sich auf:

Timo Crames 7 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen
Pascal Rößler 7 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen
Thomas Surges 9 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen

Damit ist Thomas als Delegierter gewählt.
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2. Wahlgang:

Es geht um die Nachwahl für den 2. und 3. Platz als Vertreter:

Timo Crames 4 Ja-Stimmen
Pascal Rößler 4 Ja-Stimmen

Für einen Gleichstand gibt es keine Regelung. Daher entscheiden wir, dass ein Los entscheiden soll. 
-> Das Los entfällt auf Timo.

TOP 4 Austausch zwischen SVen – Was läuft an welcher Schule?

Wir besprechen die Projekte, die an den einzelnen Schulen laufen:

Peter-Wust-Gymnasium: Carsten erzählt von seinem Wahlprogramm als Schülersprecher. Seine 
Ziele:
Es soll ein Kaffeeautomat für die Oberstufe angeschafft werden.
Das PWG organisiert einen Tanzkurs. Dazu wird ein Tanzlehrer gebucht, der einen Kurs anbietet, 
die SchülerInnen bezahlen einen entsprechenden Betrag. Carsten erzählt, dass dadurch viel Geld für 
die SV eingenommen werden kann.
Außerdem soll es einen Erste-Hilfe-Kurs geben, es wurden Brezeln zu St. Martin verteilt und es 
gibt einen SV-Newsletter, der alle SchülerInnen über die Aktionen der SV informiert.

Martin-Luther-King-Schule Wolf: Timo erzählt von den Möglichkeiten an seiner Schule, sich an 
der SV zu beteiligen. Diese sind leider sehr begrenzt. Die Mitbestimmung beschränkt sich auf sehr 
wenige Punkte, wie z.B. Anschaffungen. Sebastian ruft mal bei der Schulleitung an und erkundigt 
sich, ob es mehr Möglichkeiten geben könnte. 

Realschule Wittlich: Maxi erzählt von einem Weihnachtsmarkt, der gerade durchgeführt wurde. Es 
soll zukünftig auch immer einen Pizzaverkauf geben, der die SV finanziert. Davon sollen 
hauptsächlich Anschaffungen gemacht werden. Außerdem soll es im Rahmen von "Schule ohne 
Rassismus – Schule mit Courage" eine Veranstaltung "Rock gegen Rassismus" geben.

Nikolaus-von-Kues-Gymnasium Bernkastel-Kues: Omid berichtet von Kuchenständen, deren 
Erlös an einen gemeinnützigen Verein zur Förderung behinderter Menschen eingesetzt wurde. 
Frederic berichtet außerdem von Anschaffungen wie Schließfächern, Kaffeemaschienen etc. Es soll 
ein SchülerInnenradio geben, das auch über die Aktionen der SV berichtet.

Clara-Viebig-RS+: Duresa erzählt, dass an ihrer Schule viele Dinge verkauft werden. Dabei geht 
es hauptsächlich um Einnahmen für die SV. Davon werden dann weitere Aktionen und 
Anschaffungen finanziert. Außerdem werden Streits mit LehrerInnen geschlichtet und sich für die 
SchülerInnnen eingesetzt.

Gymnasium Traben-Trarbach: Basti berichtet von dem Projekt "Schule ohne Rassismus – Schule 
mit Courage", das gerade an seiner Schule eingeführt wird. Außerdem soll es bald eine 
MitfahrerInnenbörse geben. Weiterhin gibt es wie immer Verkäufe, von denen ein Patenkind sowie 
große Anschaffungen für die Schule finanziert werden.

Berufsbildende Schule Bernkastel: Thomas erzählt, dass an der BBS ein kreisübergreifendes 
Fußballturnier veranstaltet wird, an dem 12 Teams teilnehmen. An einem Weihnachtsmarkt in der 



Schule wird Geld für Anschaffungen gesammelt.

TOP 5 Projekte in diesem Schuljahr

Carsten erzählt noch einmal von der Strukturdiskussion bei der Vorstandskonferenz. Daher möchte 
Carsten in der Kreis-SV noch einmal darüber reden, wie die Struktur verbessert werden könnte.
Basti schlägt vor, dass die Kreis-SV besser in die bestehenden Strukturen wie bspw. das 
Jugendparlament oder auch politische Jugendorganisationen eingebracht werden soll. Die Idee 
kommt allgemein gut an.

-> Der Vorstand soll sich dafür einsetzen, dass Kontakt zum Jugendparlament und den 
Jugendorganisationen aufgebaut wird. 

Carsten spricht die Rosenaktion an, die an verschiedenen Schulen durchgeführt werden soll. Es gibt 
bereits viele Schulen, die Interesse an dem Thema haben. Bis zum nächsten Treffen im Januar 
sollen die Bestellungen aufgenommen und zur Kreis-SV weitergeleitet werden, damit die 
Bestellungen gemacht werden können. Der Vorstand und die Basisbeauftragten sollen die Schulen 
anfragen, die nicht an der Sitzung teilgenommen haben.

TOP 6 Sonstiges

Sebastian erklärt noch einmal den Mailverteiler der LSV und der Kreis-SV. Alle Mails, die an 
krsv-wil[at]lists.lsvrlp.de geschickt werden, werden automatisch an alle Schulen und SVen 
weitergeleitet.

Die nächste Sitzung soll am Dienstag, den 24. Januar 2012 stattfinden.
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